dustriales que pujan con optimismo hacia el futuro.

El aceitoso jugo rojo-amarillo oscuro extraído en la planta procesadora dinamizada con la energía producida con los desechos del mismo proceso, es conducido en carrotanques hacía las plantas de refinación ubicadas en las grandes ciudades en donde se embotella el aceite que llega a nuestras mesas.

Camiones cargados con bultos de aceitosas almendras también se despachan para procesar jabonería y perfumería.

Las empresas que conocimos entre Barrancabermeja y Puerto Wilches han producido un cambio ecológico, geográfico, económico y social que exige atención del Gobierno y los especialistas. Cientos de kilómetros de carreteras y carreteables han sido abiertas por tales empresas. Para ello cuentan con maguinaria y equipo adecuado como motoniveladoras, tractores y palas mecánicas y desde luego, talleres para su mantenimiento y reparación. De extensas selvas improductivas se pasó a extensas zonas de plantación altamente productiva. rendimiento anual por hectárea según un técnico es de 10 millones de pesos.

Lograr este objetivo económico explica por supuesto el interés del inversionista que debe "sembrar" enormes recursos de capital durante más de cinco años para comenzar a obtener una compensación.

De interés científico resulta el análisis ecológico por el cambio de la vegetación y con ello fauna, insectos y microorganismos. El problema de la utilización de fungicidas o métodos de control biológico, atrae al investigador y genera controversias con implica-

ciones económicas y financieras entre los empresarios.

La población de la zona, esencialmente de origen costeño, si bien se conserva valores culturales y costumbres tradicionales, viene transformándose rápidamente. De recolectores nómadas hoy se gestan núcleos de proletarios modernos. Sus gustos, modas y aspiraciones se modifican al integrarse al proceso de consumo nacional. La permanencia y estabilidad productora sedentariza la población. Los padres ahora se preocupan por la educación de sus hijos y una nueva infancia crece ahora alrededor de las plantaciones y procesadoras de aceites. La organización sindical se convierte en una aspiración y un medio de meioramiento de las condiciones laborales

Comprobar la existencia de este tipo de empresas en medio de una zona de guerra, indudablemente que genera optimismo para el futuro.

Son fuentes apropiadas y efectivas de empleo y con ello habrá ingresos para los trabajadores y seguramente se abrirán caminos de seguridad y progreso.

Una adecuada política de seguriridad social, ahora cuando el ISS comience a prestar sus servicios en la zona, como también nos informaron, permitirá ampliar el horizonte para mejorar las condiciones de vida de estos miles de trabajadores. La necesidad de amplios programas de capacitación técnica y educación básica, les permitirá comprender su posibilidad histórica como agentes de progreso y desarrollo económico para una nación y la consolidación de una sociedad moderna, que requiere una transformación de las relaciones sociales en el plano de la equidad y la justicia social

Curso

La Universidad de los Andes está organizando un curso sobre Negociación de Pactos y convenciones Colectivas de salario, el cual consideramos de interés para nuestros afiliados. Este curso será dictado por el doctor Oscar Diagama y ha sido concebido de esta forma:

Descripción: La negociación del salario y las condiciones de trabaio son puntos claves de una, economía de mercado con intervención estatal moderada. En este proceso, tradicionalmente se adoptaron grandes equívocos. algunas conquistas laborales pierden su dimensión de beneficio real para el trabajador y algunos negociadores empresariales tienen poca información sobre la negociación en sí misma o los deberes y derechos del trabajo. En esencia, se requiere por las partes negociadoras, conocimiento, criterio y técnica.

Objetivo: Proporcionar un conjunto de técnicas de negociación dentro de un gran marco teórico del proceso de concentración del salario y el ambiente de trabajo.

Dirigido a: Directivos en el área de Relaciones Industriales ó salarios.

- Profesionales que por razón de su trabajo deban elaborar reglamentos de salario o curvas de remuneración ó negociar pactos colectivos.
- Profesionales que deseen complementar sus conocimientos como estrategía de promoción y desarrollo dentro de las áreas administrativas y financieras.

Contenido: Qué es y qué no debe ser la negociación. Etapas de una negociación de Pactos ó Convenciones.

- Definición de criterios de negociación.
- Definición de estrategias de negociación.
- Teoría general del salario. Principales puntos jurídicos fundamentales del salario.
- La técnica de control de personal.

La técnica del proceso de con-

- Las preguntas y los silencios.
- Las respuestas y los compromisos.
- El líder y los apoyos. El grupo negociador.
- La consulta en, antes y después.

Metodología: ejercicios prácticos con material individualizado.

- Simulaciones
- Laboratorios
- Proyecciones Conferencias

Fecha: Martes, jueves y viernes de 6 a 9 p. m. entre el 13 de marzo y el 3 de abril.

Costo \$ 28.000 por persona e incluye el material de trabajo.

Certificado: La universidad otorgará un certificado de asistencia a quienes hayan atendido a un mínimo del 85% de las horas de clase.

Informes e inscripciones: Universidad de los Andes, oficina E-101 Teléfono 282 24 06 Ext. 196

IX Congreso y IV Conferencia

Como habíamos informado en el boletín No. 99 sobre el programa del IX Congreso Nacional de Cultivadores y IV Conferencia sobre Palma Aceitera, nos adelantamos a recordar que estos eventos se celebrarán los días 10 y 11 de mayo en la ciudad de Cartagena, teniendo como escenario los salones del Hotel Hilton de dicha ciudad.

El programa confeccionado es como sigue:

Jueves 10

10:30 a.m. Inscripción de Delegados

12:30 p. m. Almuerzo de Trabajo

2:00 p. m. - 3:30 p. m. I Conferencia

4:00 p. m. - 5:30 p. m.

5 30 p. m. - 6:30 p. m. Comentarios

7:00 p m. Recepción

Viernes 11

8:00 a, m, - 9:30 a, m. III Conferencia

10:00 a.m. - 11:30 a.m. IV Conferencia

11:30 a, m, - 12:30 p, m. Comentarios

12:30 p. m. Almuerzo de Trabajo

2:00 p. m. Instalación

- a) Verificación del Quorum
- b) Informe de Actividades
- c) Informe Financiero, balance y presupuesto.

3:30 p m - 5:30 p m Sesiones

- a) Análisis de la situación actual
- b) Elección de revisor fiscal
 c) Elección de Junta Directiva
- d) Proposiciones

5.30 p. m. - 6:45 p. m. Clausura

- al Palabras del Presidente de la Junta
- b) Palabras del Director Ejecutivo
- c) Palabras del Ministro de Agricultura

7:00 p. m. Recepción

Debemos informar a los señores afiliados que para tener derecho a voto durante el congreso deben estar a paz y salvo con la Federación por cuentas causadas hasta el 1o, de enero de 1984 por cualquier concepto. Iqualmente les informamos que por plantación afiliada se tendrá derecho a dos cupos gratuitos paconferencias. Funcionarios adicionales tendrán un costo por persona de \$2.000.00. Interesados en asistir a las conferencias que no tengan nexo alguno con FEDEPALMA deberán cancelar la suma de \$ 10.000.00

En cuanto a los temas de las conferencias, estos versarán sobre dos tópicos en particular: polinizadores y pestalozzia. Los temas serán tratados por expertos nacionales y extranjeros con suficientes antecedentes y conocimientos en la materia.

En próximos días les enviaremos el programa oficial y una solicitud de reserva hotelera que se tramitará vía FEDEPALMA con el fín de obtener tarifas más ecónomicas. Mayores y amplias informaciones serán suministradas en próximos boletines.

Finalmente les hacemos saber que el Doctor Gustavo Castro Guerrero Ministro de Agricultura ha confirmado su asistencia al acto de clausura. Igualmente nos confirmó su presencia el Doctor Rahaman A. Syed quien será el expositor principal sobre el tema de los polinizadores